

Antrag Nr. 12-F-07-0002

BLW

Betreff:

Vorgärten in Wiesbaden
- Antrag der Fraktion Bürgerliste Wiesbaden vom 13.03.2012 -

Antragstext:

Ein wesentliches Element des Wiesbadener Stadtbildes sind die Vorgärten vor Wohnhäusern, besonders vor denen aus dem 19. Jahrhundert, sie stehen häufig unter Schutz. Die Einzelheiten sind in der Vorgartensatzung und für einige Stadtteile in Bebauungsplänen geregelt. Bauliche Veränderungen bedürfen einer Genehmigung. Trotzdem sind in den letzten Jahren immer mehr von ihnen zugunsten der Einrichtung von Stellplätzen verschwunden, offenbar vielfach illegal. Dies ist einerseits aus stadtästhetischen Gründen und auch wegen der Versiegelung und der negativen Auswirkung auf Kleinklimata nicht hinnehmbar. Außerdem ist die Bewerbung Wiesbadens zum Weltkulturerbe ein aktueller Grund, etwas gegen die Beseitigung von geschützten Vorgärten zu unternehmen.

Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen:

Der Magistrat wird gebeten darzulegen,

1. welche Erkenntnisse es zur Zahl von Vorgärten gibt, die in den letzten 10 Jahren in Parkplätze umgewandelt wurden;
2. ob es Fälle gibt, wo eine solche Umwandlung genehmigt bzw. angeordnet wurde, und wenn ja, mit welcher Begründung;
3. in wie vielen der registrierten Fälle solcher Umwandlungen illegal vorgenommen wurden und weshalb der vorige Zustand nicht wieder hergestellt wurde.
4. Der Magistrat wird ferner gebeten, ein Konzept gegen die weitere Umwandlung von denkmalgeschützten Vorgärten in Parkplätze zu entwickeln.

Wiesbaden, 13.03.2012